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香港婦聯主席葉順興昨日在評價3位
特首候選人的婦女政綱時指出，林鄭月
娥的政綱提到家庭友善政策，較其他候
選人全面，該會會支持林鄭月娥。
葉順興指出，另外兩名候選人曾俊華

及胡國興在家庭政綱的着墨較少，林鄭
月娥則在參選政綱中建議成立兒童事務
委員會，專責處理兒童成長期間面對的
問題，她認為小朋友得到悉心照料，將
直接減輕媽媽的壓力。
她又讚賞林鄭月娥鼓勵青年參與議政、論

政及參政，提供了平台讓青年發聲。如果對
方成功當選，一定會實質推動該建議。
葉順興表示，自己在工作上與林鄭月

娥相處時，感覺到對方辦事能力高，性
格也平易近人，加上林鄭月娥身為女
性，有先天優勢，更懂得女性在家庭崗
位上的需要。 ■記者 文森

香港文匯報訊（記者 鄭群
兩會報道）經民聯此前決定提
名林鄭月娥作特首候選人，但
20張選委票未有綑綁。經民聯
監事會主席、全國政協委員林
建岳昨日在北京與記者飯聚時
表示，經民聯經過方方面面詳
細的考慮後，所有經民聯的選
委，包括已提名及未提名的選
委都會投票予林鄭月娥。
林建岳解釋，經民聯此前
見過3位候選人，當時他們已考慮得好清
楚，就是支持林鄭月娥。在林鄭月娥公佈
競選政綱後，經民聯感到她的政綱最詳細

及完善，對林鄭更有信心，故決定已提名
她及未提名的所有經民聯選委，在選舉投
票時全部都會投票支持林鄭。

林建岳：經民聯全投林鄭

■■經民聯監事會主席林建岳經民聯監事會主席林建岳（（中中））表示表示，，經民聯全部選經民聯全部選
委決定投票予林鄭委決定投票予林鄭。。 鄭群鄭群 攝攝

「遏獨」能力
「好打得」最強

香港文匯報訊 國家領導人多次批評「港
獨」，而處理「港獨」問題是新一任特
首的重要工作之一。網媒《港人講地》
昨日在fb進行直播投票，詢問市民哪一
位特首候選人最有能力應付「港獨」。
在逾個半小時的直播中，有1,491人認為
林鄭月娥最有能力，其次為曾俊華，得
87人投選，胡國興則只獲31人支持。
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林鄭稅改政綱詳且新
薯片僅寥寥百五字算數 胡官等人講完改版照跟

稅務條件是營商的重要考

慮之一，三名特首候選人都

對此提出建議和主張。其中

林鄭月娥的政綱最為詳盡，

以 6 個段落詳述「稅務新思

維」，包括引入「兩級制利得稅」，減輕中小企負擔，引入「額外稅

務扣減」以促進創科等範疇的發展，並研究為設於香港的外資地區總

部提供稅務優惠等。其他特首候選人方面，曾俊華提出研究引入「累

進式利得稅」和「負入息稅制度」，但只有不足150字的描述。胡國

興則在林鄭和曾俊華都提出稅務措施後，在第三版政綱推出「集大成

之作」，一併提到累進稅制、多級制利得稅和負入息稅，稱會推行最

好方案。 ■記者 歐陽文倩

檢視三名候選人的稅務措施，林鄭月娥
特別為此提出「稅務新方向」的主

題，希望可策略性地運用不同的財政及稅
務措施，促進相關行業、企業、社會及經
濟活動發展。她提出「兩級制利得稅」，
將企業首200萬元的利得稅率由16.5%降
至10%，數以萬計企業減稅40%，希望可
以幫助中小企及初創公司減輕負擔。

研發等可額外稅務扣減
有見香港的研發開支只佔 GDP 的

0.74%，遠低於遴近地區，她又提出「額外
稅務扣減」，讓企業在研發方面的投入，可
獲得比開支更高的扣稅額。她指出，有關措
施亦可用於企業在環保設施、文化藝術及設
計等方面的投資，以促進行業發展。
除了本地企業適用的措施外，林鄭月娥
亦關注如何吸引外地的資金。她提出要召
開「稅務新方向高峰會」，制定具前瞻性
的稅務優惠，包括研究為設於香港的外資
地區總部提供稅務優惠，以提升香港的競
爭力；及與更多經濟貿易夥伴商討，擴大
目前全面性避免雙重課稅協定的網絡。
相比之下，財政司司長出身的曾俊華，其

稅務政綱則顯得簡略，只以不足150字去講
述「具體措施」，而且只限研究，包括研究
引入「累進式利得稅」，減輕中小微企的稅
務負擔，但未有承諾中小企可減稅多少，亦
未解釋大企業擔心被加稅的疑慮。

援貧負入息稅僅「探討」
另一項則為探討引入「負入息稅制度」

的可能性，讓收入低過某一水平者，不用
繳稅，還可以獲得政府補助。其他散落政
綱各處又與稅務相關的措施，則有積極與
更多市場商簽避免雙重徵稅協議，及透過
稅務優惠，鼓勵市民轉用電動私家車。
胡國興亦不見得更有先見之明。雖然其

政綱提到「累進稅制或多級制的利得稅可
減低中小企負擔，而負入息稅可支援貧窮
家庭，都是好的建議，我會研究最好方案
推行」，但其建議於2月23日的「2.1版
本」（即第三版）政綱出現，可謂「集大
成之作」。他早先提出、與稅務沾邊的措
施，包括5年內逐步撤銷印花稅雙辣招、
透過稅務優惠鼓勵商界增加聘用殘疾人
士，及延續原來推動電能車發展的稅務政
策等。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）林鄭月
娥在政府任職期間，促成多項惠民建設，
昨日就有兩名受益人現身說法。香港單車
代表隊總教練沈金康表示，他在2006年亞
運期間，大膽向觀戰的林鄭提出興建單車
館，沒想到回港後即從她口中聽到好消
息，讚揚她務實、堅定不移做好惠民事
項，希望她在選戰中奪金而回。香港建築
師學會前會長吳永順指出，林鄭早於出任
發展局局長期間，已提出與民共議、還海
濱於民，令很多海濱長廊計劃得以落實，
形容她是行動派。

倡建單車館 極速拍板
林鄭月娥競選網站昨日上載沈金康及吳
永順的短片。沈金康表示，在2006年亞運
期間，時任民政事務局常任秘書長的林鄭
到多哈為港隊打氣並問他，政府應該從什
麼角度、方面支持體育及單車運動發展，
「那時候我就自己想了想，就講了一件自
己平時不敢說的事情，我說政府能不能在
若干年之後，在香港修建一個單車館，理
由是香港的公路單車現在成績不錯，但是
香港公路交通很繁忙，如果我們有一個單
車館的話，也許未來我們可以向更高的層
次發展，奪取最好成績。林太聽了之後
說：『我知道了。』」
他續說，單車隊從多哈回港時，當局通
知他將會有接機活動，「到了機場才知
道，這天在機場舉行了一個新聞發佈會，
林太專門到現場。她宣佈香港政府經過研
究，決定在香港修建室內單車館，就是現
在我背後的單車館。」
「跟她接觸的過程當中，我感覺她是一

個非常務實的領導。
當她決定做一件事情
的時候，而且認定這
件事情是有益於社會
發展的時候，她就會
堅定不移地去做，而
且 一 定 要 把 它 做
成。」沈金康相信，
香港需要像林鄭這樣
的領導，走務實發展
的道路，並表明支持
她參選，希望她像運動員奪取金牌一樣。

還海濱於民 逐步落實
已提名並加入林鄭競選辦任政策顧問的吳

永順，早在林鄭出任發展局局長期間與她合
作無間。他選擇在維港海濱拍片，憶述當時
有專業人士問林鄭可否想辦法做好海濱設
計，將海港歸還給市民，而她立即成立共建
維港委員會，並同意以與民共議的模式規劃
海濱，「要成就我們維港73公里的海濱願
景，我相信是由Carrie開始。」
他又形容林鄭是行動派，不會不停將一

件事重複討論，希望將一些已討論的事情
盡快落實，所以在那幾年間，市民可以看
到維港已落實了很多海濱長廊計劃，例如
從上環到灣仔、紅磡到尖沙咀一帶，令市
民有機會走到海濱，而海濱土地也能活
化，可舉辦音樂會等不同活動，也增設了
公園、遊樂場等。
吳永順認為，達成海濱願景好像砌拼圖

一樣，要一步一步去做，「這是不複雜、
很簡單的東西，只要有一個願景、堅定的
魄力完成它，Carrie可以成功做到。」

■■沈金康沈金康

■■吳永順吳永順

沈金康吳永順拍片相挺

林鄭月娥
■引入兩級制利得稅，企業首200萬元
利得稅率由16.5%降至10%，數以
萬計企業減稅40%；

■引入額外稅務扣減，企業在研發方面
的投入，可獲得比開支更高的扣稅
額，有關措施亦可用於環保設施、文
化藝術及設計等方面的投資；

■召開「稅務新方向高峰會」，制定具
前瞻性的稅務優惠，包括研究為設於
香港的外資地區總部提供稅務優惠；

■與更多經濟貿易夥伴商討，擴大目前
全面性避免雙重課稅協定的網絡。

曾俊華
■研究引入累進式利得稅，減輕中小微
企的稅務負擔；

■探討引入負入息稅制度的可能性，讓
收入低過某一水平者，不用繳稅，還
可以獲得政府補助；

■積極與更多市場商簽避免雙重徵稅協
議；

■透過稅務優惠，鼓勵市民轉用更環保
的電動私家車。

胡國興
■ 5年內逐步撤銷印花稅雙辣招；
■研究累進稅制、多級制的利得稅或負
入息稅，推行最好方案；

■增撥資源分別為長者和殘疾人士的照
顧者提稅務優惠，及透過稅務優惠鼓
勵商界增加聘用殘疾人士；

■延續原來推動電能車發展的稅務政
策；

■簡化創新及科技基金的批准過程，增
加研發項目的免稅額，鼓勵資訊科技
界與大學合作研究。

候選人稅務政綱比較

資料來源︰各人政綱 整理︰歐陽文倩

香港文匯報訊（記者 甘瑜）特首候
選人的往績，公眾都看在眼內。專欄作
家潘麗瓊昨日發表題為《「搭枱財爺」
曾俊華》，指曾俊華任內雖統領包括發
展局在內的4個政策局，但無論他任「土
地供應督導委員會」主席、橫洲及皇后
山土地發展工作小組成員，或是在「新
界東北發展計劃」問題上，都形同「搭
枱」，重要時刻都「潛水」不見人，反
映他缺乏承擔與膽識，難當大任。
潘麗瓊在《頭條日報》的專欄文章開
首就指出，曾俊華在任跨部門的「土地
供應督導委員會」主席時，明明負責協
調土地供應，卻有8個月不曾召開會議，
「當政府四出覓地建屋，為應否動用郊
野公園地，備受攻擊之際，他對土地供
應漠不關心，只埋首個人形象工程。有
人笑稱，曾俊華是『搭枱』財爺。」
她續說，去年9月爆出「橫洲發展事

件」，曾俊華作為橫洲及皇后山土地發
展工作小組成員，只顧外訪未有開會；
在「新界東北發展計劃」問題上，他雖
承認在2010年負責規劃，但面對反對派
不斷拉布，卻潛水不回應，直至近2年
反東北發展示威者衝擊立法會後，他才
在網誌呼籲立法會財委會早日通過有關
撥款。
潘麗瓊並質疑，當其下屬、時任發

展局局長陳茂波及上司梁振英為「政
府土地開發」披甲上陣，在「槍林彈
雨」中爭取公眾支持時，曾俊華卻極少
參與，反映他未有足夠膽識和堅持，相
反，林鄭月娥雖非統領發展局的司長，
卻多次為新界東北發展計劃挺身支
持。「特首是三煞位，曾俊華是否有
膽色和堅持，面對燙手山芋？還是卸
得就卸？連他覺得『不安全』的選舉
論壇都不願出席？」

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）對於3
名候選人的稅務政綱，有學者和商會人士
均認為以林鄭月娥的建議最為可行，並認
為有財政司司長背景的曾俊華理應做得更
好，但似乎未有花更大心思於稅務政綱之
上。商會人士更對曾俊華以往無採納為中
小企減稅的建議，至競選才納入政綱的表
現感到失望。至胡國興，他們就「冇咩好
講」。
中文大學商學院助理院長李兆波表示，
若只看稅務政綱，林鄭月娥所提出的建議
最為可行。他解釋，曾俊華提出的累進稅
制可取，但由於無描述，難以評價；林鄭
的「兩級制利得稅」描述詳細，亦是可行
措施。
他又認同林鄭建議要召開稅務新方向高

峰會，「香港稅制一直被咎病未有檢討，
過去每任特首都有提，但最終也是無疾而
終，所以提出要檢討稅務也好。」至於高
峰會中會討論的為在港設立的外資地區總
部提供稅務優惠，李兆波亦認為能回應經
濟發展。
他坦言，曾俊華有「角色矛盾」，評論

他會有點怪，「畢竟他做了9年財政司司
長，很多措施要做的話都應該已經做好
了。」

商會：財爺任內就該做
香港潮州商會會長胡劍江認為，香港要

發展，不止是內部制度的問題，還要看新
加坡、上海、前海等的競爭，如何在鄰近
地區中突圍而出、吸引外資，及把握亞投
行、「一帶一路」、成為人民幣離岸中心
的機遇，可說是尤其重要。
他非常認同林鄭月娥的政綱中有國際視

野，例如在稅務措施中講到為在港設立的
外資地區總部提供稅務優惠，認為這在地
區競爭間能產生立竿見影的效果。
他同時指出，稅務只是其中之一，其他
措施的配合，如一站式高效益地設立公司
同樣重要，「林鄭有行政經驗，也有協調
不同部門的能力，對內地和外國的事務也
有很高（程度）參與，所以我相信她的能
力。」他認為，減稅會令整體稅收大減並
非必然，「我們相信會做大個『餅』，如
果稅率減，能吸引更多外資等來港，收入

總和可能不會受影響。」
中小企減稅已經是多年建議，曾俊華任
財政司司長時未有跟進，競選時卻納為政
綱，胡劍江坦言有點失望，認為他在財政
預算案中要做的無做，並指商界其實並不
喜歡「累進式」的說法。
他坦言，以曾俊華的財爺背景，其稅務
政綱理應可以做得更好，而現時政綱內容
卻與財爺任上時的工作一樣虛無飄渺。他
並強調，守住盈餘是相對容易，如何令它
發揮才是重要。

業者：負入息稅或重疊
稅務學會理事王銳強指出，不論「兩級

制利得稅」、累進式稅制或負入息稅在技
術上都可行，亦各有利弊，但負入息稅，
會相對複雜，「因為這牽涉到與社福措施
的重疊，而負入息稅不是退稅，而是補
貼，與低收入在職家庭津貼相似。」
他很認同林鄭所提的「額外稅務扣減」

及全面檢討香港稅制，「現時一些商業行
為，如網上賣東西，在現行法例下難以抽
稅。」

作家批「搭枱鬚」冇擔當

學者讚林太稅務建議可行

■曾俊華的稅務政綱只有不足150字。
資料圖片

■林鄭月娥的稅務政綱
最為詳盡，以6個段落
詳述「稅務新思維」。
圖為她日前接受本報專
訪。 資料圖片

■胡國興在政綱2.1中提出研究累進稅
制利得稅和負入息稅。 資料圖片
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政 綱 比 拚 之 五


